

Titre de la proposition : Proposition rythmes scolaires

Date : 06/11/2023

Signataires de la proposition : Membres du GT

Constats :

Constatant que le décalage entre le calendrier scolaire Francophone et Flamand perturbe l'équilibre de 90 000 enfants et leurs parents¹ ;

Constatant que la réforme des rythmes scolaires impacte le fonctionnement des mouvements de jeunesse (indisponibilité durant les vacances scolaires des chefs, période de vacances raccourcie, etc.)² ;

Constatant le manque de dialogue entre la ministre de l'éducation et les pouvoirs organisateurs des établissements d'enseignement ;

Considérant que la réforme des rythmes scolaires entraîne de nombreuses modifications dans le domaine des transports publics, en particulier pendant les congés de l'enseignement obligatoire ;

Considérant qu'aux congés d'automne et aux vacances de printemps, les étudiants de l'enseignement supérieur rencontrent des difficultés pour se rendre dans leurs campus et établissements scolaires³ ;

Recommandations :

C'est pourquoi Génération Engagée propose :

- En concertation avec la SNCB, la STIB et le TEC, veiller à ce que les élèves du supérieur, se rendant sur leurs campus en transports en commun, ne soient pas pénalisés par les congés de l'enseignement obligatoire ;
- Que la Flandre et la Wallonie partagent au moins 3 périodes de vacances. Remarque : Mathilde Vandorpe a déposé plusieurs textes sur ce point. Tous rejetés par la majorité..;

1

<https://www.lesengages.be/actualite/le-nouveau-calendrier-scolaire-oui-mais-pas-nimporte-comment/>

2

<https://www.rtf.be/article/nouveaux-rythmes-scolaires-et-mouvements-de-jeunesse-pres-de-600-endoits-de-camps-devront-etre-recherches-pour-2023-11032462>

³ le TEC et la STIB ont étendu les horaires des congés scolaires à deux semaines. C'est une semaine de plus qu'auparavant.

- D'avoir une concertation avec tous les acteurs concernés avant d'aller plus loin dans la réforme ;
- D'obtenir une feuille de route claire des étapes de la réforme ;
- Que les mouvements de jeunesse ne soient pas oubliés dans cette transition et qu'ils bénéficient de soutiens supplémentaires pour mener à bien leurs missions ;
- De prévoir obligatoirement une semaine de questions-réponses avant chaque blocus.